

DIARIO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL.

EDITORES, REDACTORES Y ADMINISTRADORES,

GERARDO PACHECO C. JOAQUIN VIQUEZ.

AÑO I. } San José de Costa Rica, 12 de Diciembre de 1893. } Núm. 20

Suscripción por mes 1-00
Número suelto 0-10

El que reciba este Diario y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

POLÍTICA SERIA

SI nuestras diversas facciones liberales andan buscando el medio de llegar a un fin satisfactorio, para llenar cumplidamente los compromisos que tenemos contraídos con la patria, hagámoslo cuanto antes para que mañana nuestros hijos ó el monstruo del retroceso no tengan que escupir al rostro de un partido llamado a realizar las más bellas aspiraciones del porvenir de Costa Rica.

Pues si están creyendo que candidato se puede lanzar, como quien rueda una moneda de cinco centavos sin importarles nada, entonces es mejor que seamos patrias ó pertenezcamos a un gobierno autoritario, que haga de nosotros lo que á bien tenga. Pero si no tenemos sangre en nuestras venas, si todavía no oímos la voz del catecismo redentor de nuestros antepasados, mejor sería llamarnos cafres, los hijos incultos de ese continente desgraciado que no ha querido abrir sus puertas á todo aquello que traiga luz y progreso.

No hagamos burla de nuestros hombres públicos, pensemos en el bien del país y luego labrada nuestra felicidad,

riámonos de esa deidad caprichosa que se llama fortuna.

Hoy por hoy, tenemos que enarbolar bandera seria, hacer política pura, para que luego no nos hagan cargos que pudieran traer algún compromiso para con el pedazo de tierra que nos vió nacer.

Qué divertido! proclamando á cuanto roto hay en la calle! A tal extremo ha llegado nuestro modo de ser, que otro día no hay inconveniente en que salga bailando *Chichiponche* ó un compañero de su *respetable nombre*.

Hagamos política seria y veremos la balanza inclinarse de nuestro lado.

Mientras tanto la Unión Católica, nuestro enemigo común, está riéndose á moco tendido de nuestras ccas y de nuestra falta de disciplina.

En tal caso, dejemos á la patria que se cubra con su manto de lágrimas y no llevemos una corona ó una flor para que se engalane en sus días de regocijo.

Patria sin savia, patria que no tiene hijos que la alimenten con su fuerza vital, no es patria, ni tierra ni nada; es solamente el campo de las ambiciones, el pedazo de territorio custodiado por cuatro ambrientos para chuparse su última gota, gota que da fuerza, salud y vida á fuerza de ser descarados, indignos de apellidarnos sus hijos.

No hagamos burla del partido liberal, pasemos lista y en seguida hagamos fuego al enemigo.

Estas son nuestras opiniones y estas

suponemos serán las mismas de los que quieran ver á su patria libre de un gobierno teocrático, gobernada por una mano despótica y completamente oscura para encaminar los destinos de un país.

PRO PATRIA

Las fusiones son necesarias para salir avante con el principio liberal.

En cada pliegue de esa bandera va envuelta una idea luminosa para la nación.

Las convenciones nos presentan el horizonte claro que resplandecerá augusto y elevado como es propio de los costarricenses que han levantado la bandera tricolor en la campaña victoriosa de Rivas y San Juan.

El partido liberal, emblema de la civilización y del progreso, que deja por donde quiera que va, rastros de nobleza y patriotismo, que ha sabido mantenerse siempre con la balanza de la justicia en la diestra, que amada por los pueblos sensatos, ha salvado á muchos con sus buenos principios y nobles ideas de las garras del partido retrógrado, de la ignorancia del fanatismo intransigente, abre hoy sus puertas de par en par para todos aquellos que como buenos patriotas deseen la libertad, igualdad y fraternidad para sus hermanos y así mismo, el bienestar, la prosperidad y la dicha para el adorado rincón en que nacimos.

MARTÍN PEÑA.

MISCELANEA.

LIRA JOSEFINA.

En la noche del domingo se verificó el concierto musical de esta asociación que dirigen los señores don Eduardo Cuevas y don Gordiano Morales.

La concurrencia fué numerosa y el programa variado.

Nosotros no tenemos los conocimientos necesarios para juzgar de los trabajos de tan importante Escuela; pero por las opiniones de gentes entendidas, podemos manifestar que han sido del todo satisfactorios.

Felicitemos á los señores Cuevas y Morales por su hábil dirección.

CIOFALO.

Este individuo ha sido el escogido por los muchachos como candidato.

Conocida por todos la conducta del individuo en relación, no podía ser mejor la elección.

Dos ovaciones se le han hecho al célebre Ciofalo. El domingo en la noche más de doscientos muchachos lo pasearon por las calles principales vivándolo y fué tal el entusiasmo, q' rayaba en desorden. La policía trató de dispersarlos y no le fué posible hasta que el estúpido candidato objeto de burlas, fué llevado al cuartel de Policía.

Los muchachos no contentos de verse sin él, se dispersaron por las calles en grupos vivándolo.

Ese mismo día circuló una hoja suelta en que se le proclamaba, firmada por gran número de ellos.

Se dice que el tonto de Ciofalo les ha ofrecido su programa de gobierno.

PARA CONOCER LOS DIAMANTES

Con un lápiz se hace un punto sobre un papel, el cual se verá á través del diamante.

Si solo se ve un punto, se puede asegurar que el diamante es bueno; pero si el punto se vé estendido ó multiplicado, no compres, oh! lector, la piedra, véndela, si es tuya, porque no vale nada.

AFORISMOS Respecto á las mujeres:

—Bella, te traicionará. Fea, te desagradará. Pobre, te aruinará. Rica, te dominará. Tonta, te embrutecerá. Inteligente, te burlará, etc., etc.

Todo esto está bueno, ¿Pero donde está el medio de poder vivir sin ellas?

PRELIMINARES.—Ha sido firmado en New York un acuerdo por el cual se com

prometen á pelear, á limpio puñetazo, por más de veinte 'rounds' Jaime Corbett, campeón del mundo y vencedor del famoso Juan J. Sullivan, y Carlos Mitchell, campeón de Inglaterra. La lucha tendrá efecto del 5 al 20 de Diciembre en el local del 'Club Atlético' de Coney Island y el premio ofrecido al vencedor será de \$40,000.

Los combatientes usarán guantes, lo que no impedirá que se descalabren si las autoridades no toman cartas en el asunto y prohíben la lucha.

TELEGRAMA

LIMON Diciembre 11—Ayer á las 6 p. m. fondeó el vapor Alemania 'Cheruskia' procedente de Curazao con 72 horas de mar al mando de su capitán H. Maritens 59 tripulantes y de 243½ toneladas de registro.—Pasajeros: J. Maduro y Leo Elter: Carga 675 blts, Correspondencia 5 sacos. Consignado á Rohomoser y Ca.

UNA VIUDA muy entrada en años se ha casado con un joven de veinte años.

Durante la fiesta, como la novia hablase misteriosamente con su marido, pregunta á aquélla una de sus amigas:

—¿Qué le estás diciendo á tu esposo?

—Nada. Le hago ciertas advertencias.
¡Como el pobrecito no tiene madre.....

IMPORTANTE al Candidato que triunfe en las próximas elecciones, y que venga á regir los destinos de la patria en el próximo período de 94 á 98 (siempre que sea liberal). Todos los pueblos de Costarrica, según diceres de los propagandistas más inteligentes en el negocio, están propuestos, cuéstelos lo que les costare, á regalarle, en la noche de su triunfo, de los mejores

COCTAILS A LA PANAMEÑA

licor riquísimo que sólo se vende en «La Linterna», de nuestro amable y querido amigo F. FLORES, donde, además de ese exquisito licor, se encuentran los magníficos sandwiches y cenas frías. Además, donde el señor Flores es el punto frecuentadísimo por lo más conspicuo de los círculos políticos.

EL SOL.

HOTEL LOUISIANA

Bueno y barato es mi lema. Con una simple moneda de veinticinco centavos, ofrezco varios platos confortables, capaces de fortalecer al anémico ó al débil. Presento opiniones de personas de gusto que han comido en mi Restaurant.

Contiguo á la Panadería «El Gallito» me encontrarán siempre.

ALEJANDRO CALDERÓN.

LA RIGOLETA

Esta acreditada casa comercial de los señores E. Roig & Hijos ha recibido gran surtido de mercaderías que vende al por mayor y menor.

El famosa vino

—'RIGOLETO'—

á 50 cts. botella. Fideos. Licores finísimos, bonísima cerveza de todas marcas, cognacs, vinos, anisados, etc. etc. etc. También manteca, y todo de lo mejor y más fresco que ha llegado al país.

EL DUENDE

Tenemos el gusto de rocomendar al favor público el magnífico establecimiento de abarrotes de nuestro buen amigo

SANTOS LEON:

situado frente á la talabartería de don Santiago Calvo.

El que necesite un buen dependiente de Vinatería, amable y fino con los clientes, dirijase á La Pila de Berlín, establecimiento

Hay que visitar con la mayor frecuencia el inmejorable establecimiento «EL PERAL», que es donde se encuentran los extremeños

CHORIZOS,

ANCHOAZ (en salmuera),
exquisitas ACEITUNAS
y variedad de finísimos licores.

VINOS TALIANOS LEGITIMOS

En botellas y al por mayor. Licores superiores y fideos italianos vende

G. B. G. MOSSA.

ALMACEN DE ROPA

El Almacén de ropa hecha que fué de M. Certain se ha trasladado ahora frente á la Merced y al Banco de Costa Rica, y ofrece á su clientela un nuevo surtido de ropa hecha de casimir, para hombres, jóvenes y niños, de varias formas y clases. Lo mismo que otros artículos como camisas, camisetas y calzoncillos, corbatas, sombreros y gorros para hombres y niños etc. etc. Todo á precios siempre módicos. En vestidos de chaquetón de casimir, los hay de \$ 10 50. Acudid los que queráis aprovechar lo bueno, bonito y barato.

ROBERT HERMANOS
SUCESORES DE C. CERTAIN

BOTICA DEL DR. PARREÑO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS. AVENIDA CENTRAL O., á 100
VARAS del MERCADO, FRENTE A DON RAFAEL VARGAS.

EL AGUILA DE ORO

:o:

Con este nombre he abierto un establecimiento de abarrotes de todas clases y variedad de licores, el más lujoso que existe en el país. En él encontraréis todo lo apetecible en licores, confituras, frescos, latas, granos, cigarrillos, fósforos, juguetes &, &, &.

Tengo un gabinete reservado para señoritas y caballeros, y una mesa de lectura donde se pueden ver todos los periódicos del día. Tengo además todos los juegos permitidos por la ley, como dominó, tablero, poca, naipe &. Está iluminado por diez lámparas de luz eléctrica.

JENARO CASTRO MÉNDEZ.

San José, Dicbre. 9 de 1893.

NUEVO RESTAURANT.

:o:

El que quiera un buen almuerzo ó mandar preparar una mesa para banquete, no tiene más que avisarle al señor

CARLOS BELISARI

que es donde se sirve á todas horas del día ó de la noche.

Está situado este magnífico Restaurant enfrente del Mercado, en el local que ocupaba el Hotel Habana. Casa de don Rafael Dengo.

LA VICTORIA

BOTICA DEL DOCTOR ZUNIGA

Situada al Sur del Mercado y contigua á la Violeta, ha recibido gran surtido de medicinas q' pone á la disposición del público.

EL ESCUDO

DE

ARMAS.

GRAN BARATILLO

DE ROPA HECHA

Vestidos á la medida de \$ 20 á \$ 30.

LA BUENAVENTURA

TRASLACION

Desde el 1º de diciembre del corriente año, quedará trasladado definitivamente mi establecimiento LA BUENAVENTURA al local contiguo al Carmen, donde tengo una sucursal desde hace algunos días.

B. HIDALGO.

OJO

El establecimiento situado en la esquina de la Calle 20. Avenida 11ª Casa número 99, se vende.

GREGORIO SAENZ.

Tip. El Progreso.